

令和7年度 若者と一緒に考える地域活性化セミナー開催結果（概要）

1 セミナー実施結果 ※合計7回開催

| 開催大学 | 日程 | 開催方法 | 参加者数 | 講 師 |
|-----------------|-----------|------|------|-----------------------|
| 城西国際大学 | 10/21 (火) | 教室授業 | 102人 | 千葉大学 准教授 田島 翔太 氏 |
| 千葉経済大学 | 10/28 (火) | 教室授業 | 80人 | 千葉経済大学 教授 粟沢 尚志 氏 |
| 麗澤大学 | 11/18 (火) | 教室授業 | 115人 | 東京大学 名誉教授 蒲島 郁夫 氏 |
| 千葉経済大学 短期大学部 | 11/18 (火) | 教室授業 | 44人 | 千葉経済大学 教授 粟沢 尚志 氏 |
| 千葉科学大学 | 12/1 (月) | 教室授業 | 43人 | 千葉大学 教授 鈴木 雅之 氏 |
| 国際武道大学 | 12/17 (水) | 教室授業 | 261人 | 国際武道大学 学長 松井 完太郎 氏 |
| 千葉商科大学 | 1/9 (金) | 教室授業 | 33人 | 千葉大学 准教授 田島 翔太 氏 |
| 合 計 | | | 678人 | |

2 アンケート結果（抜粋）

① 講演内容を理解できたか。

「理解できた」が41%、「だいたい理解ができた」が54%であり、アンケート回答者の95%が、講演内容を理解できたと回答した。

② 人口減少を身近な問題として考えるきっかけになったか。

「きっかけになった」が59%、「少しなった」が40%であり、アンケート回答者の99%が人口減少を身近な問題として考えるきっかけになったと回答した。

3 受講者からの感想

- ・地域の課題解決に向けた多様な取組事例を知ることができ、大変勉強になりました。特に、住民の主体的な参加や世代間のつながりが持続的な地域づくりに重要だという点が印象に残りました。今後は、自分の住む地域でもどのように関わられるかを考えていきたいと思います。
- ・人口減少は社会の活力低下を招く一方で、一人ひとりのつながりを見直す機会でもあり、地域で支え合い、誰もが安心して暮らせる社会を築くことが大切だと思います。
- ・千葉県の魅力について、重点的な施策を多くのアプローチから行っていることを学びました。子育て支援や共生社会の実現といった施策は、若い世代や多様な背景を持つ人々が千葉県を選ぶ魅力になっていると感じました。